

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 82 (2007)
Heft: 1

Artikel: Axalp-Airshow mit Mirage
Autor: Knuchel, Franz
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-714156>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Axalp-Airshow mit Mirage

Eindrückliche Vorführung der Luftwaffe

Die Luftwaffe beeindruckte am 11./12. Oktober 2006 auf dem Fliegerschiessplatz Axalp-Ebenfluh wiederum mit spektakulären und professionellen Vorführungen und zog Tausende von flugbegeisterten Zuschauern aus nah und fern auf die Axalp. Eine besondere Attraktion dieses traditionellen Anlasses war die Teilnahme von zwei französischen Mirage F-1 CR, die dank der ausgezeichneten Beziehungen mit der französischen Luftwaffe zustande kam. Zahlreiche hohe Gäste aus Politik, Wirtschaft und Militär, darunter Bundesrat und VBS-Chef Samuel Schmid und sein österreichischer Amtskollege, Verteidigungsminister Günther Platter, sowie Luftwaffenchef KKdt Walter Knutti, wohnten der Demonstration der Luftwaffe bei.

Junge Zuschauer

260 junge Schweizerinnen und Schweizer, die bei einem Wettbewerb von Sphair, der Internetplattform für den Fliegernachwuchs, einen Flug auf die Axalp gewonnen hatten, konnten ebenfalls von Meiringen per Helikopter zur Fliegerdemonstration

fliegen. Der grösste Teil der Zuschauer musste aber einen rund eineinhalb- bis zweistündigen Marsch unter die Füsse nehmen, um dabei zu sein.

Franzosen zu Gast

Punkt 14 Uhr eröffnete ein Cougar-Helikopter mit einem wahren Feuerwerk die Fliegerdemonstration. Das Ausstossen von 128 Flares aus dem Selbstschutzsystem Issys bot einen besonderen Effekt. Anschliessend wurden die Flugeigenschaften des Cougar mit einer hervorragenden Vorführung gezeigt. Eine Gebirgsrettung mit einer Alouette III, der Absprung von Fallschirmaufklärern aus einem Pilatus Porter sowie die Feuerlöschdemonstration mit zwei Super-Pumas folgten danach. Acht Tiger F-5 der Fliegerstaffel 8 demonstrierten auf dem Schiessparcours mit den Bordkanonen ihre Treffsicherheit und ihr grosses fliegerisches Können. Ein Luftpoldizeieinsatz sowie der Luftkampf zweier F/A-18 waren weitere Programmfpunkte.

Zum ersten Mal nahmen an der Axalp-Demo auch zwei ausländische Flugzeuge

teil. Dank der ausgezeichneten Beziehungen mit der französischen Luftwaffe und dem schweizerisch-französischen Pilotenaustausch wurde die Teilnahme von zwei französischen Mirage F-1 CR Aufklärer-Maschinen möglich. So flog ein Schweizer Pilot eine der Mirages und ein französischer Pilot eine der Schweizer F/A-18 Hornet.

Sowohl die Mirages als auch die Hornets überzeugten bei den Schiessübungen durch hohe Präzision.

Krönender Abschluss

Ein weiteres Highlight war die atemberaubende Vorführung des F/A-18 durch Display-Pilot Hptm Michael Reiner. Er zeigte die hervorragende Leistungsfähigkeit des modernen Kampfjets der Schweizer Luftwaffe auf eindrückliche Art. Die Vorführung der Patrouille Suisse, welche vor der imposanten Bergkulisse besonders schön wirkte und die Zuschauer in ihren Bann zog, bot den krönenden Abschluss der eindrücklichen Demonstration der Luftwaffe.

Franz Knuchel (Text und Bilder) 



Höchstes fliegerisches Können: die Patrouille Suisse in der Formation Shadow.



Eindrückliche Demonstration des F/A-18 durch Display-Pilot Hptm Michael Reiner.



Tiger F-5 der Fliegerstaffel 8 beim Kanonenschiessen.



Eine besondere Attraktion waren die französischen Mirage F-1.



Gebirgsrettung mit Alouette III.



Die 128 Flares, welche aus dem Issys-Selbstschutzsystem des Cougar-Helikopters ausgestossen wurden, sorgten für einen schönen Lichtzauber.